
Compte-rendu CA AlphaDeP du 16 octobre 2024

Présents : Jean-Yves Bourbonne, Bruno Mercier, Irène Meltzheim, Florence Formery, Jacques 
Enjalbert, Michel Jannic, Jennifer DaCosta
Absents excusés : Corinne Viennot

Les points suivants ont été abordés :

Rentrée / Inscriptions : 
Jean-Yves et Bruno sont régulièrement contactés par des personnes qui n'ont pas encore été 
appelées alors qu’elles ont été inscrites. Il y a eu quelques loupés en ce début d’année, des 
apprenants n’ayant pas été contactés par leurs formateurs. Cela a été corrigé ou est en cours. Un 
mail de rappel va être envoyé pour s’assurer que tous les bénévoles ont contacté leurs apprenants. 
Des personnes qui ne sont pas venues aux inscriptions sollicitent également Jean-Yves et Bruno.
A l’approche des vacances de la Toussaint, certains apprenants commenceront en novembre.
Michel a envoyé au CA le fichier des inscrits à jour. Il y a encore des personnes sur liste d'attente. Il 
faudrait essayer de recontacter ceux qui ne sont pas encore venus aux cours pour pouvoir placer 
ceux qui attendent. Florence indique qu'il y a également des demandes d'inscriptions sur le site 
internet.
Michel a très peu de retour sur les présents à la rentrée. Il va envoyer le fichier à jour à tous les 
bénévoles pour avoir un état des lieux à l'heure actuelle. 382 personnes se sont inscrites (sans 
compter les élèves d'Urbain qui pourraient amener ce chiffre à pas loin de 400 demandeurs). Le 
nombre d’inscrit est toujours en augmentation.

Planning des cours :
Jean-Yves et Florence vont mettre à jour le planning des cours. Le cours de Pascal est à ajouter. 
Concernant la création de cours: lorsqu'un formateur souhaite créer un nouveau cours, nous 
proposons qu'il se tourne vers Irène, membre du CA et responsable pédagogique, afin que le CA soit
informé et que la décision soit collégiale.  

Newsletter d'Alphadep :
Irène a envoyé un pré sommaire, voir mail du 14/10.Cette lettre sera accompagnée de la demande 
de dons.
Bruno souligne l'importance d'indiquer le nombre d'inscrits qui est en progression. De même pour le
nombre de bénévoles et le nombre de cours. Irène va s'occuper du sujet de la rentrée.
Maryline a écrit un article sur le partenariat avec le cinéclub. Des articles dédiés à la culture sont 
rédigés par Corinne (Dionys Voice, la cité internationale de la langue française). 
Au vu du nombre d'articles sélectionnés, le portrait de Sylvie Cohen n'apparaîtra pas dans ce 
numéro. Jean-Baptiste Formery va se charger de rédiger quelques lignes sur Vincent Binot.
Florence va ajouter l'appel aux dons dans cette newsletter. Bruno propose d'envoyer une relance en 
décembre. 
Il faut communiquer à Florence les mails de contacts que chacun voudrait ajouter comme 
destinataire de la newsletter. 
Il y a la question de l'abonnement à Wix; C'est Guillaume qui se chargeait de payer l'abonnement. 
Jean-Yves va le contacter pour qu'il transmette les infos afin que le règlement soit fait par 
l'association.

Campagne de dons :
Florence va lancer la campagne en ligne et partager le lien. Ce lien sera communiqué dans la 
newsletter comme indiqué plus haut.

Cotisations : 
Peu de cotisations (apprenants comme bénévoles) ont été récupérées à ce jour. En général, une 



bonne partie est récupérée au moment de l'AG. 
Les cartes Alphadep pour les apprenants vont être imprimées par Bruno et déposées aux différents 
lieux de cours.

Livres : 
Une première commande a été passée. La prochaine aura lieu début novembre.

Journée au vert :
Organisation d'une journée d'échanges entre bénévoles. Pourquoi cette journée, quel est le sens de 
notre action, quelles sont nos motivations, qu'est-ce que les cours nous apportent ? Jérôme Gué 
(patron de Loyola formation) s'est porté volontaire pour nous accompagner sur cette journée. Ce 
serait une journée d'échanges sur ce qu'attendent les bénévoles, sur ce que leur apporte l'expérience 
Alphadep. Florence s'interrogeait sur le fait de savoir si cette journée aura un caractère religieux. 
Jacques précise que c'est de la pédagogie ignatienne qui est plutôt universelle et dont chacun peut 
bénéficier quel que soit sa foi ou sa spiritualité. Cet événement pourrait agir comme un « boost » de 
motivation. Cette journée aurait lieu le 22 mars au CISED (à confirmer).

Dates clés :
 Assemblée générale :

→ mardi 17 décembre à 19h
Irène propose l'intervention de Christian La Ruelle qui pourrait partager son regard sur St-
Denis, apporter un éclairage sur la situation des migrants entre autres. Irène va le contacter 
pour lui proposer.

 Repas de fin d'année avec les apprenants :
→  vendredi 6 décembre à 18h
Bruno va se charger de réserver les salles.

 Remise des diplômes Alphadep :
→ mardi 21 janvier à 19h

 Journée au vert
→ samedi 22 mars

 Prochain CA :
→ mardi 12 février

Merci à tous pour votre participation.


